

自分らしさを大切に。

男だから、女だから、と
決めつけていませんか？

あなたは、「夫の子だから…」
「女の子だから…」と無意識に言葉をか
けていませんか。子どもは思っている以
上に言葉に敏感です。
何気なく発したその言葉を子どもは
心に刻んでいます。

個性を生かした
進路の選択を

子どもたちの意識付けてみて、成長
して進路を決めるときにも、男の子は
家族を離れてけるよう、女の子は家庭
を守つてしまふように進路肢を狹め
てしまふかもしれません。
「わたしはわたし」「ぼくはぼく」と、
自分の能力や個性を生かし、希望する
進路を自由に選択していくような家
族のかかわり方が大切です。「なりたい
自分」になれるよう、家族で応援してい
きましょう。

家族が変わる、社会が変わる。

家事は誰かひとりの
仕事なの？

左の内閣府の世論調査によると、食
事のしたくにつけ、85・2%が妻の役

家事も可能性も
分けあおう

割であると回答しています。また、掃除も
は75・6%、食事の後がたづけ・食器洗い
は74・7%と、そのほかの家事について
も同様となります。

育つた子どもたちは、将来的に、それを
受け継いでいく人が増えています。
家事は大変な時間と労力を要します。
しかし、これを補いあつていて、お母さん
だけに負担かかるのではなく、夫婦とも
に可能性を広げる人ができるよう
になります。

例えば、お父さんにいっては、家族と
の新たな関係を築くことになりながら、自
分の働き方を見直すきっかけとなるよ
うになります。

また、お母さんにとって、「自分がどうか
して家庭が協力しあへば」とか、「男文
共同参画は決してむずかしい」とか
の機会が得られることがあります。
ところの役割から解放され、自分の時間が
生まれます。そして、新たなチャレンジ
の機会が得られることがあります。

わが家から始めよう
みんなが幸せになるために



社会的性別(ジェンダー)※

こんな言葉を
子どもにかけていませんか？

女の子

- 女の子だから丁寧な言葉をつかいなさい。
- 女の子だから手伝いをしなさい。
- 女の子なのに乱暴をはたらいてはダメ。
- 女だらにおすもうなんてやめなさい。
- 女の子はお嬢さんになるのが幸せよ。
- 女の子は人にかわいがられなくては損よ。

男の子

- 男の子だから体育が得意な子は。
- 男の子なんだからハッキリしなさい。
- 男の子は元気よく外遊びをするものだ。
- 男の子なのにおしゃべりで困るわ。
- 男の子なんだから泣くのはおかしいぞ。
- 男の子のくせにまごことが好きなんてへんよ。

※社会的性別…社会によってつくり上げられた男性像、女性像。性差別や固定的役割分担、偏見などが含まれることもある。対して、人間には生まれながらの生物学的差異があり、身体的特徴がある。この男性、女性の性的な差異を生物学的性別という。



通信員コメント



秋山 典子さん

子供たちが大人になったとき
には多くの家庭が共働きに
なると考え、今まで以上に、
家族みんなが笑顔で誇りを
もって家事を担っていけるよ
うになればと思います。



羽形 生子さん

家事分担があまりに妻にか
かりすぎています。まずは夫
から家事をすすんで行なっ
てほしいと思います。子どもは
親の姿を見て、段々できる
ようになるはずです。

小方 美紀子さん

性別について、理不尽さを感じたことはあります。男女が個々に人生觀を持ち、ともに話
し合い、理解を深めることが、男女共同参画社会への一步になるのではないかと思います。

佐々木 みつるさん

家事、育児、介護などの家庭
での役割は、男女共にあるこ
とを子どものころから家庭
や学校で教えることが、男女
共同参画の実現につながる
のではないでしょうか。

大須賀 英子さん

女性の就業状況に差こそあれ、家事に関しては圧倒的に女性の負担が多い時代です。
男女共同参画の浸透には、幼少期からの教育が大切だと思います。

富山 葦子さん

学生のころ、親から「女の子
だからそんなに勉強しなくていい」と言われ悔しい思いをしました。自分の子育てでは、
子どもへの影響を考えた言動を心がけたいと思います。